

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Badische neueste Nachrichten. 1946-1950 1947

57 (14.5.1947)

Himmelfahrt

Der badische Künstler Hans Thoma hat einmal das feinsinnige Wort gesprochen: „Als der ewige Vater die Seelen auf die Welt schickte, um den toten Staub zu beleben, ordnete er jedem Kreatur ein Wandern ein. Jeder Reisende der Welt wandert auf dem Wege der Himmelfahrt...“

KURZE STADTNOTIZEN

Fleisch. Wie das Ernährungsamt mitteilt, ist für die 3. Woche der 101. Zuteilungsperiode lediglich der Fleischabschnitt der 2. Woche mit dem Mengenschnitt von 100 Gramm festgelegt. Über die Befreiung der Fleischabschnitte der 3. Woche über 100 Gramm steht der Entscheidung noch aus.

Einweihung der neuen Rheinbrücke

Am Dienstag, 13. 5. 1947, wurde die neue Rheinbrücke über den Rhein bei Karlsruhe feierlich eingeweiht. Die Brücke verbindet Pfalz-Baden für Eisenbahn und Zivilverkehr freigegeben.

20000 Lebensmittelkarten entwendet

Durch Einbruchdiebstahl wurden kürzlich in einer Karlsruher Druckerei 20.000 Lebensmittelkarten entwendet. Die Karten wurden in der Periode entwendet. Bis jetzt konnte der Täter noch nicht ermittelt werden.

US-Gewerk

Die englische Sprache hat für unser Wort „Himmel“ zwei Worte: sky und heaven. Sky ist der gestirnte Himmel über uns, der blaue unendliche Raum, an dem die Wolken ziehen und die Sonne scheint.

Aus dem kulturellen Leben

Die geistige Wesenheit des Menschen. Im Colloquium der Technischen Hochschule Karlsruhe sprach Prof. Dr. Ing. Kammüller über „Das Wort - Wesenheit des Menschen“.

Elektrische Energieprobleme in den USA

Vortrag im Elektrotechnischen Verein Karlsruhe. Vor zahlreichen Interessenten sprach am 7. 5. 1947 Elektr.-Ing. Mr. O. Sauter über die Probleme der elektrischen Energieversorgung in den USA.

Zwischen zwei Zügen

Wir geben hier der eiligen Zuschrift Bescheid. Die Beschriftung der Karlsruher Raum, der einen zweistöckigen Zugsanfang enthält, wurde durch einen kleinen Stabbummel man sieht gleich auf dem Bahnhof, daß hier sehr viel zerstört sein muß, denn der Himmel guckt zu dem restlichen Stahlgerüst der ehemaligen Halle herein.

Führ. v. Massenbach über Humboldt

Zine im biographisch-stoffreichen reiche Sammlung von Einzelheiten, ein klares Anknüpfen an die geistige Welt Humboldts, das alles bei dieser Vortrag unbestreitbar und befriedigend doch als Ganzes betrachtet werden kann.

Klavierabend Hermann Godess

Das Karlsruher Konzertpublikum erlebte im Mann-Saal einen Klavierabend von ganz besonderer Note. Hermann Godess war der uns mit seinem hinreißendem Spiel Zeugniss gab nicht nur von seinem unwahrscheinlichen technischen Können, sondern von einer Gestaltungskraft, deren Wurzeln tiefst in der Romantik verankert sind.

Der Student in der Politik

Im „Weißen Berg“ hatten sich ungefähr 70 Studentinnen und Studenten der Technischen Hochschule Karlsruhe und Vertreter von Stadt und Gewerkschaften, einer Einladung des „Sozialistischen Deutschen Studentenbundes“ folgend, eingefunden.

Vor der Karlsruher Spruchkammer

Eine seltene Vielzahl formeller Belastungen wies der beschuldigte Richard Kraft, ehemals Leiter der NSDAP, auf. Von 1933-45 war er Pg, von 1934-45 in der allgemeinen SS, dort ab 1940 Obersturmführer, von 1933 bis 1938 bei der Wachmannschaft des KZ Buchenwald, 1939 bis 1940 Mitarbeiter des SD, 1933-45 Gauwart des NSRL, 1944-45 NS-Führungsoffizier, 1935-45 im NSLB, außerdem war er Gauschulungsbeauftragter der NSDAP, hatte die Gauschule Sabinz besucht, besaß das SA- und Reichspostabzeichen, war der Gründer des NS-Beitersturns in S. C. I. N. Auch seine Verbindung zur Kirche hatte er gelöst, den Religionsunterricht niedergelegt und die NS-Beitersturns in S. C. I. N. Sprecher gebildet. Als Gaudietwart war er mit der weltanschaulichen Schulung der Sportverbände beauftragt. Die Verhandlung vor der Karlsruher Spruchkammer unter dem Vorsitz von Landgerichtsdirektor Dr. Eisenmann, in der die beiden zur Belastung geladenen Zeugen eher als Entlastungszeugen wirkten, ergab, daß Kraft weit harmloser war, als es nach der Anlage den Anschein hatte. Seine Kommandierung an den Außendienst des KZ Buchenwald dauerte 6 Wochen und brachte ihm keine Beziehung zu dem eigentlichen KZ-Betrieb. Der Spruch der Kammer lautet:

Das Sportprogramm am Himmelfahrtstag

Fußball, Oberliga: Phönix - 46 Urm, Kickers Stuttgart - KEV, Waldhof - Fürth, Eintracht Frankfurt - FC Mannheim, FC Augsburg - Schwabmühl, Aschaffenburg - FSV Frankfurt, Bamberg - Bayern München, FC Nürnberg - Schwaben Augsburg, Landesliga: FC Heidenheim - FC Heidenheim, FC Heidenheim - FC Heidenheim, FC Heidenheim - FC Heidenheim.

Wie wird das Wetter?

Wetterbericht v. Amt f. Wetterdienst Rheinhessen. Weiterhin Vorhersage bis Freitagabend: Überwiegend heiter, nur ganz vereinzelt Ausdehnung örtlicher Wärmegewitter. Höchsttemperatur 28-30 Grad, Tiefsttemperatur 10-13 Grad. Schwache östliche Winde.

Goethes „Faust“

In einem Vortrag der evangel. Arbeitsgemeinschaft am 3. in der Matthäuskirche in Karlsruhe sprach der Herausgeber der Monographien „Hermann und Goethe“, Dr. Fritz Adelberg/Wittg., über Goethes „Faust“.

Der Student in der Politik

Die Einschaltung in das politische Leben, die Mitarbeit nicht nur auf fachwissenschaftlichem Gebiet, sondern, in dieser Zeit des Übergangs zu einer neuen Ordnung, an der politischen Meinungsbildung, ist eine wichtige Aufgabe der Studenten der älteren Generation zu vermeiden. Der Bund wolle ohne betonte Tendenz tolerant mit Vertretern aller Parteien diskutieren. Auf diese Weise helfe er den Studenten, politische Kenntnisse zu erwerben und sich nach Überlegung eine Partei zu wählen. Sozialistische Ordnung, Betonung der Persönlichkeit und christliches Ethos seien die Freiheit, die bestimmend für die Zukunft wirken müßten. Außerdem nehme der Bund eine bestimmte Stellung zu Hochschulfragen ein.

Das Sportprogramm am Himmelfahrtstag

Handball, Verbändliga: Blauenloch - Odenheim, Rindheim - Forst, Beckenhausen - Durlach, Ettlingen - Rippurr, Wiesental - Neudorf, Pforzheim - Bruchsal, Kreisliga: Zug - Mörsch, Forchheim - FC Heidenheim, FC Heidenheim - FC Heidenheim, FC Heidenheim - FC Heidenheim.

Wie wird das Wetter?

Wetterbericht v. Amt f. Wetterdienst Rheinhessen. Weiterhin Vorhersage bis Freitagabend: Überwiegend heiter, nur ganz vereinzelt Ausdehnung örtlicher Wärmegewitter. Höchsttemperatur 28-30 Grad, Tiefsttemperatur 10-13 Grad. Schwache östliche Winde.

